

PATRONATO DE ESTUDIOS AUSONENSES

Al cumplir este Patronato los veinte años de su fundación, se acordó celebrar esta efeméride, a base de llevar a cabo proyectos indispensables para la buena marcha de la Institución y posible mejora de sus actividades culturales.

A este fin, en la Junta celebrada el mes de abril, se propuso iniciar una campaña de captación de nuevos socios y un reajuste voluntario de las cuotas de los socios antiguos que permita una mayor fluidez en los asuntos económicos para mejorar el fondo crematístico de publicaciones, becas y concursos que se irían incrementando. Para la realización de este programa se constituyeron unas comisiones, radicadas en Vich y Barcelona, a base de algunos elementos de la Junta Directiva y otros nuevos, los cuales, después de positivos trabajos, han logrado, en el momento de redactar esta crónica, un considerable aumento de socios y una gran perspectiva de promesas de nuevos e importantes ingresos.

En esta proyectada colaboración se pretende, y se ha conseguido ya algún beneficio, la petición de suscripciones y aportaciones de diversas entidades de toda clase radicadas en la ciudad y, en el Llano.

Al propio tiempo deseando una mayor expansión en el ambiente comarcal, se procedió a la creación a una sección de delegados comarcales residentes en las más importantes poblaciones vecinas, encargados de dar a conocer las actividades del Patronato en sus lugares de residencia y promover actos concomitantes entre Vich y dichas localidades. Quedaron nombrados don Conrado Vilarrubia, por Taradell; don Joaquín Serra, por Roda de Ter; don Alberto Mas, por Centellas; don Francisco Pujols, por Manlleu; don Ramón Vinyeta, por Torelló; y don Felipe Vall, por Tona. Nombrado este último, por unanimidad entre ellos, Director de la Sección, quedó incluido como Vocal de la misma en la Junta Directiva del Patronato. La labor de estos delegados ha sido eficiente, habiendo logrado aumentar el número de socios y realizado un acto de colaboración en la Villa de Centellas; al que seguirán otros en los demás distritos comarcales.

Durante este curso, se han incrementado otras labores. La adjudicación definitiva de la antigua Iglesia de Vinyoles d'Orís para su restauración y dedicación a un centro de estudios verdaguerianos. Así como la terminación de las obras del campanario de nuestra Catedral y de la Iglesia de Sta. Eugenia de Berga, recabando las ayudas necesarias para ello. El ingreso en nuestra Institución de la Escuela de Música de Vich y la elaboración de un Consejo, colaborando con el Excmo. Ayuntamiento de la ciudad para su funcionamiento y desarrollo. La publicación y próximo reparto de la séptima monografía que contiene las conferencias pronunciadas durante el año centenario de la muerte de Jaime Balmes. Estudio de la posible constitución de una Editorial dentro el Patronato para sus publicaciones, incrementando éstas y facilitando la periódica edición de su revista AUSA, y otras.

Mientras se llevan a cabo estos y otros proyectos se llegó a la fecha del 17 de septiembre, tercer domingo, día señalado para la celebración de su fiesta anual. En el curso de la misma, que tuvo lugar en el Salón de la Columna de las Casas Consistoriales, su colaboración con el Excmo. Ayuntamiento, el cual se hizo eco del homenaje que se realizaba, se ensalzó la memoria del ilustre vicense, conservador del Musco Episcopal, Mn. Josep Gudiol y Cunill, en el primer aniversario de su nacimiento. Tras unas palabras del Presidente del Patronato de salutación y de exposiciones de las labores del mismo, Monseñor Eduardo Junyent y el Dr. José Ainaud de Lasarte, glosaron la personalidad y obra de Mn. Gudiol como historiador, arqueólogo, conservador del Museo y estudioso hasta la meticulosidad de todas aquellas muestras que ingresaron en el mismo, durante su excelente actuación.

En el curso de este acto académico, se procedió a la entrega de la VI.^a «Beca Plana de Vich» que, según deliberación previa del jurado, recayó en don Miguel de los Santos Vilaplana de Abadal, para realizar su proyectado trabajo sobre geología de la Plana de Vich.

Asimismo, se procedió a la elección de los primeros socios honorarios de la Entidad: Excmo. y Rvdmo. Sr. Obispo, Dr. Ramón Masnou; Excmo. Ayuntamiento de la ciudad; Ilmo. Monseñor Eduardo Junyent e Ilre. Dra. D.^a Matilde Foix, Viuda de Armengou, en homenaje de admiración y agradecimiento por la dirección que han venido observando, en sus distintas manifestaciones hacia este Patronato. Cerró el acto el Sr. Maximiano Accbes, teniente de Alcalde de Cultura, prometiendo poner el nombre de Mn. Gudiol a una calle de la ciudad. El Excmo. y Rvmo. Sr. Obispo, que presidió el acto, declaró abierto el curso 1972-73.

M. S.